

La sed de Imperio afanará a todos los españoles en la obra de reconstrucción de la Patria.

## “Saludo a Franco”: ¡¡ Arriba España !!

### Un ataque enemigo, en el sector de Sabiñánigo, ha sido energicamente rechazado

#### El Gobierno del Generalísimo Franco va adquiriendo día a día, más prestigio internacional

Hace un año lo reconocía Guatemala, más tarde Italia y Alemania, y ahora se anuncia lo harán Polonia, Portugal, Japón y Hungría.—Inglaterra entabla relaciones comerciales y se espera que Francia seguirá el ejemplo británico

#### Se registran los síntomas precursores del derrumbamiento de la España marxista

La desmoralización en los frentes y en la retaguardia se acentúa.—Indalecio Prieto es ya un convencido de que los rojos tienen la guerra perdida

### NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 10

En el frente de Aragón el enemigo ha llevado a cabo algunos ataques contra alguna de nuestras posiciones del sector de Sabiñánigo, siendo todos ellos energicamente rechazados. En los demás frentes, sin novedad digna de mención. Salamanca 10 de noviembre de 1937.—2.º Año Triunfal. De orden de S. E. El general jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

### El Gobierno de Franco adquiere cada día más prestigio internacional

Las negociaciones con Inglaterra.—La firma del convenio entre Inglaterra y la España Nacional referente al intercambio de agentes comerciales y diplomáticos, parece tendrá lugar a fines de la presente semana.

Mr. Eden afirmó ayer en la Cámara de los Comunes que lo dicho acerca de la pretendida ocupación de Mallorca por parte de los italianos es totalmente falso. En cuanto a las negociaciones con la España Nacional, dijo que sigue su curso normal y que están a punto de terminarse.

En París se cree que Francia imitará el ejemplo de Inglaterra y enviará agentes comerciales a la España de Franco.

Polonia reconocerá el Gobierno Nacional

Londres.—En los círculos políticos ingleses se comenta la noticia de que Polonia reconocerá al Generalísimo Franco. En los centros autorizados de Polonia no se ha confirmado ni tampoco se ha negado tal noticia; pero se ha puesto de manifiesto que vería con toda satisfacción Polonia el triunfo de las fuerzas del Generalísimo Franco que en cuantas gestiones económicas hechas con la España nacional obtenidos y resultado positivo que tiene tres consules, uno en Bilbao otro en Málaga y el otro en Sevilla. El Gobierno polaco está dispuesto a reconocer al Gobierno de Franco tan pronto como las circunstancias lo permitan.

### Se avecina el derrumbamiento de la España roja

Prieto es de los convencidos de ello

Barcelona.—Se sabe que Indalecio Prieto se halla convencido del resultado de la guerra, pues en los círculos extranjeros están convencidos de que la defensa de los rojos no podrá seguir muchos meses, pues viene el derrumbamiento vertical que se producirá en cuanto los nacionales inicien una ofensiva en toda regla.

Barcelona.—Se dice con insistencia que Indalecio Prieto quiere constituir un gobierno que pueda entrar en negociaciones con los nacionales para pactar la Paz, interpretando así el deseo de los círculos militares rojos que piden el fin rápido de la guerra.

¿Se va a formar un nuevo Gobierno?

Toulouse.—Elementos evadidos de Barcelona llegados a Francia confirman que aumenta la desmoralización en la zona marxista española y

Y también Portugal  
Burdos.—«Le Petite Gironde» del día 8 publica un telegrama en el que dice lo siguiente: de fuente bien informada se anuncia que el gobierno de Lisboa dentro de algunos días reconocerá el gobierno del GENERALISIMO FRANCO.

Y Hungría se prepara  
Budapest.—La comisión Parlamentaria de asuntos exteriores informó al gobierno de que era partidaria del reconocimiento del GENERAL FRANCO, ya que la mayor parte del pueblo húngaro se ha colocado al lado de los nacionalistas españoles.

Y el Japón  
Paris.—«Le Journal» del día 8 publica el siguiente telegrama, fechado en Roma: como consecuencia de la firma del pacto anti-comunista italo-germano-japonés se prevé en los centros bien informados que el Japón procederá al reconocimiento del GENERAL FRANCO.

Guatemala fué quien inició el reconocimiento  
Salamanca.—Toda la prensa de la España Nacional hace resaltar que hoy se cumple el aniversario del reconocimiento del GENERALISIMO FRANCO por parte de Guatemala, y así mismo pone de manifiesto que fué la primera nación que en los momentos más críticos se puso resueltamente del lado del verdadero gobierno de España, actitud que merece por parte de todos los buenos españoles de un recuerdo inolvidable.

Paris.—Desde hace unos días se encuentra en la capital de Francia el abogado de Barcelona, Samer, una de las mas destacadas personalidades catalanas. Afirmo que la guerra está decididamente perdida para los gubernamentales españoles y que el hecho del derrumbamiento final se puede producir cualquier día. En Barcelona agrega—la situación es verdaderamente crítica desde hace algunos meses y todas las vidas de los ciudadanos están a merced de las turbas a las ordenes de Indalecio Prieto. Los únicos que gozan de alguna relativa tranquilidad son los incondicionales del gobierno rojo.

### «La guerra está perdida» le gritan a Miaja

Madrid.—En esta capital se celebró un homenaje al ejército popular. Miaja pronunció un discurso siendo interrumpido frecuentemente con voces de ¡Nos estas engañando! ¡La guerra está perdida! En vista de tales interrupciones hubo de suspenderse el acto.

La policía tuvo que efectuar a la salida energicas cargas.

### Malestar en la retaguardia catalana

Paris.—Se acentua el malestar entre los obreros de la retaguardia catalana, debido a la paralización casi completa de las industrias.

### Interesantes impresiones de un diario italiano

Roma.—El periódico «Il Corriere de la Sera» publica unas interesantes

### Impresiones sobre el estado de la retaguardia Catalana.

Dice que mientras los radios rojos están ensalzando continuamente a Stalin, la prensa de Madrid se muestra enfurecida contra el que llamara «Gobierno amigo del frente popular francés».

Parece que París ha invitado a los franceses residentes en Cataluña y en la zona roja a que la abandonen. El pueblo rojo español estima que Francia le va abandonando e intenta entablar conversaciones con Franco. Ello es el sintoma más claro de como ven de perdida la guerra.

Por otra parte Prieto ha estado en la región fronteriza y se ha declarado satisfecho del estado de las carreteras, que permite desarrollar velocidades fantásticas.

Todo ello, dice el periódico italiano, muestra a las claras cual es el verdadero estado de la guerra española.

### La visita de FRANCO a Pamplona

En el escudo de Navarra figurará la Gran Cruz Laureada de San Fernando

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Vitoria.—Ayer vibró Navarra con el mismo delirante entusiasmo que el día inolvidable en que llegó a Pamplona una juventud magnífica, una juventud invicta que desde Irún a Gijón conquistó mil victorias y no conoció jamás la derrota. Era la primera vez que el CAUDILLO de España se ponía en contacto con el gran pueblo que ha vertido su sangre a raudales por los campos de la Patria; era la primera vez que el GENERALISIMO visita Pamplona, con motivo de la Jura de la Bandera de los nuevos Aliféres. Y si el entusiasmo fué enorme durante las fiestas militares y religiosas durante las cuales pudo el CAUDILLO recoger la adhesión entusiasta de este pueblo heroico no fué menor por la tarde el homenaje que recibió al leer con voz brillante desde el balcón de la Diputación Foral, tocada su cabeza venerable con la boina roja carlista, el decreto por el cual concedía a Navarra la Gran Cruz Laureada de San Fernando, que desde hoy figurará en su escudo entrelazado con las históricas cadenas. El CAUDILLO abandonó Pamplona dejándola como en uno de sus mayores días de gran fiesta, despedido por sus juventudes y por las madres y las novias enlutadas que lo han dado todo a España.

Navarra, ejemplo vivo y constante de virtudes y heroísmos, de fé y esperanza en los destinos de la Patria. Ante España y ante el mundo, recoge hoy el fruto sagrado de los miles de voluntarios que dió. Las santas madres y venerables abuelas están recibiendo en estos momentos el justísimo homenaje a que se hicieron acreedoras. Dos momentos quedarán grabados en las mentes de todos los que ayer tuvieron la suerte de vivir la jornada inolvidable: el momento en que el GENERALISIMO, desde el balcón de la Diputación Foral, a la sombra de la Cruz de los caídos de las murallas, leía el decreto de concesión de la Gran Cruz de San Fernando; y el momento en que el GENERALISIMO ante una muchedumbre delirante de entusiasmo, proclamaba a Navarra como cuna de nuestro Movimiento.

Españoles! en Navarra está nuestro ejemplo! ¡Viva Navarra! Saludo a Franco: ¡Arriba España!

El texto del decreto leído ayer por el CAUDILLO concediendo la Gran Cruz Laureada de San Fernando a

Navarra dice así, en extracto: «En el resurgir de España se destaca Navarra por su heroísmo y su sacrificio; fué Navarra, en los días tristes del derrumbamiento de la Patria, la provincia que con sus virtudes se convirtió en sólida base de partida del Alzamiento y sus juventudes fueron las que formaron el nervio del Ejército del Norte, y sus Tercios de Requetés rivalizaron en heroísmo y en entusiasmo. Hoy España rinde su homenaje de simpatía y admiración al alto espíritu de un pueblo del que no se sabe que admirar más: si el valor con que van al combate o el heroísmo y espíritu patriótico con que sus juventudes van a morir. Es la Laureada de San Fernando el más alto galardón de nuestra milicia. Por todo ello dispongo: Artículo único: Como recuerdo a la heroica gesta de Navarra le concedo la Gran Cruz Laureada de San Fernando, que desde hoy deberá grabar en su escudo.»

### Un discurso de Doriot

(Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares)

Paris.—Doriot ha pronunciado un discurso en el Velódromo de Invierno de París. Hablando de la situación de Francia ha declarado que ésta se encuentra aislada; tan solo cuenta con Inglaterra, la que está dispuesta a tomar decisiones en favor de sus intereses propios, como ha ocurrido con la cuestión del reconocimiento del General FRANCO en la que Inglaterra ha adoptado una actitud sensiblemente diferente a la de Francia, ya que la victoria del GENERALISIMO FRANCO está próxima; Francia debería hacer lo propio para ponerse a la altura de las circunstancias.

Hace observar que en el Congreso Radical de Lille se han vertido frases molestas para Italia, lo que conjuntamente con otras cuestiones ha motivado la retirada del Embajador italiano en París. Con campañas sistemáticas insidiosas, como han sido las alarmas en Marruecos, ciertas actividades en el Mediterráneo y otras por el estilo no tienen otro objeto que el de desencadenar una guerra.

### Cumpleaños de Su Majestad Real e Imperial Victor Manuel III de Italia

Hoy cumple sesenta y ocho años Su Majestad Real e Imperial Victor Manuel III Rey de Italia y Emperador de Etiopía, y en este día de grandes recuerdos para Italia, resulta interesantísimo recordar la biografía de este ilustre Monarca en cuyo reinado ha renacido Italia en los gloriosos días del Imperio Romano.

Desde joven el futuro monarca italiano, fué educado esmeradamente por un gran profesor Luis Morandi, quien le instruyó cuidadosamente en todas las ciencias y artes, hallando en su discípulo un alumno aprovechadísimo. Realizó durante su juventud diversos viajes por los principales países de Europa, y en 1896 casó con la Princesa Elena de Montenegro, en la que halló una admirable compañera y, después una gran Reina.

Cuando en 1900 fué asesinado el Monarca su padre, subió al trono Victor Manuel hallándose perfectamente preparado para la difícil labor que iba a emprender desde su alta posición, y así durante todo su reinado en el que figura la época de la gran guerra en que se acreditó como soldado, compartiendo con sus tropas las penalidades de la campaña, fué adquiriendo la admiración de sus súbditos que le aclamaron siempre con gran entusiasmo, en sus visitas frecuentísimas a los campos de batalla y a las distintas regiones.

Durante su reinado sufrió dos atentados contra su vida, de los que salió indemne venturosamente.

Al terminar la gran guerra, y viendo que su país iba por rumbos desconcertantes, tuvo el acierto de entregar el poder a la cruzada que para salvar a Italia inició Mussolini con el fascismo, y en pocos años se ha colocado el país a la cabeza de las naciones europeas, no limitándose a su progreso interno, si no que conquistó para sí un Imperio, como es el de Abisinia; apesar de cuantas oposiciones se le hicieron en todos los campos y en todos los órdenes.

Otro de los hechos importantísimos realizados durante los 37 años del reinado de Victor Manuel, es la reconciliación entre el Quirinal y la Santa Sede que marcó un grandísimo paso en la tranquilización de las conciencias católicas italianas, y que contribuyó grandemente a aumentar la fuerza de que hoy goza el Imperio Italiano.

Al saludar en el día de hoy al representante en Palma de la noble Italia, le suplicamos elevemos nuestros mejores augurios a los pies del trono, para que se prolongue su reinado luengos años, para bien de Italia y del mundo.

¡VIVA ITALIA! ¡VIVA ESPAÑA!

### Los rojos españoles preparan una agresión a Francia

Para así provocar una guerra europea

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Perpiñán.—Un periódico francés publica la información siguiente: Por increíble que pueda parecer podemos afirmar con seguridad que en la Generalidad de Cataluña donde se halla el Gobierno huido de Madrid y de Valencia preparan con el mayor secreto el bombardeo de nuestras costas desde Cervere a Porvendres.

Varios aparatos de marca italiana y alemana han sido pintados de nuevo con señales de los emblemas del ejército Nacional. Tres Capronis de bombardeo dos de ellos grises y otro azul llegados del frente de Aragón los que han sido enviados inmediatamente al aeródromo de Barcelona.

Hemos recibido hace algunas horas la visita de un aviador cuyo nombre no podemos dar, huido de la zona roja, este piloto nos ha enseñado varias fotografías de aparatos italianos en los aeródromos marxistas. Otra que ha sido tomada el pasado miércoles en el aeródromo de Figueras; nuestro interlocutor nos ha informado que la Generalidad de Cataluña prepara con el mayor secreto desde hace unos meses el bombardeo de Cervere Porvendres, nos ha asegurado que los dirigentes marxistas están decididos en todo momento para desencadenar una guerra europea, en la que únicamente confían para evitar el derrumbamiento máximo y definitivo.

Según estos aviones que hacen la línea Argel-Orán y Porvendres serán los primeros en atacar, y el buque el «Cantar» hubiera sido hundido esta última semana si el avión Caproni al servicio de los marxistas encargado del bombardeo de este vapor no hubiera sufrido el incendio antes de su salida. Los diarios de Barcelona, con este fin, han llamado la atención sobre este hecho y protestan de la pugna orientada y agregan que creen deber invitar a las autoridades y al Cónsul de Perpiñán. Que hacen al menos aviones a pocos kilómetros de la frontera francesa, recientemente pintados de nuevo y con los emblemas nacionales? creemos que no engañarían a nadie, pues Francia no se dejará engañar por semejante amenaza pues ya conocen sus criminales proyectos y deberían ser vigiladas por todos los aparatos y por nuestras baterías antiaéreas y todos sus proyectores de la vigilancia de noche a fin de poder cortar el camino a los aparatos rojos inmediatamente, únicamente así se podrá evitar a nuestra población la más lamentable catástrofe.

### La vida en la España nacional

(Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares)

Suscripción para regalar a Aranda la Laureada

Avilés.—El Ayuntamiento de este pueblo acordó por aclamación abrir una suscripción pública para ofrecer al invicto General Aranda la Cruz de San Fernando.

Un refugio no está terminado si no se completa con defensa antiguas.

# La situación de la España marxista

(Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares)

## Un mitin comunista que es un síntoma

Perpignan.—El pasado domingo se celebró en Barcelona un meeting de homenaje a Rusia y a Madrid. Como no podía menos de suceder, el discurso cumbre del acto corrió a cargo de un orador comunista que dijo: Los incontrolables están destruyendo la retaguardia republicana. Los obreros no comen, mientras los dirigentes y manguoneadores disfrutan opíparamente de los mejores hoteles. Los pocos artículos alimenticios que existen se expenden a precios fabulosos. Así es posible que una docena de huevos valga treinta pesetas. Lo que hace que los obreros no puedan alcanzarlos.

## Negrin y Prieto en Barcelona otra vez

Perpignan.—El domingo por la tarde regresaron a Barcelona, después de breve estancia en Valencia, el Jefe del gobierno rojo Negrin y el ministro de Defensa Nacional, Indalecio Prieto. Don Inda, después de llegar, conferenció extensamente con los embajadores de Rusia, Méjico y Francia. Aunque se guarda gran reserva sobre lo tratado en la reunión se sabe que se ocuparon de los propósitos de Inglaterra respecto al intercambio de agentes diplomáticos comerciales con la España Nacional.

## Después, el mini-tro rojo de Gobernación visitó a su colega de Defensa. Seguidamente don Inda recorrió el edificio donde ha sido instalado el ministerio de Defensa, quejándose del poco confort allí existente.

Los «voluntarios» franceses en los frentes  
El ministro de Defensa dictó por la noche una orden en virtud de la cual los jefes, oficiales y milicianos rojos llegados de Francia a la zona marxista deberán marchar inmediatamente a los frentes de combate, debiendo presentarse en los respectivos puestos de concentración antes de las doce de la noche de hoy miércoles. Los que no lo hagan serán considerados como traidores y tratados como tales.

Los ferrocarriles en manos de rusos y franceses  
Londres.—El domingo llegaron a Barcelona más de quinientos ferroviarios franceses enviados a la España roja por el Gobierno del Frente Popular francés para actuar a las órdenes de los técnicos rusos y galos en la reorganización de los servicios ferroviarios marxistas pertenecientes al ramo militar.

Un plantel de enchufes  
Perpignan.—La Gaceta de Barcelona publica un decreto de los ministros rojos de Instrucción y Defensa, camaradas Hernández y Prieto, respectivamente, por el que se crea un cuerpo de profesores deportivos. Se cree que será nombrado director general de dicho cuerpo el ex-presidente del Gobierno de Euzkadi y ex-chocolatero Aguirre. La mayoría de profesores son periodistas evadidos del que fué frente rojo norteño.

En Madrid se alimentan de bellotas  
Paris.—El periódico «Heraldo de Madrid» dice lo siguiente:  
Aprovechando la carencia de noticias de guerra y calma reinante, hemos estado visitando el sector del Pardo. Lo primero que hemos visto ha sido la esplendidez de la cosecha de bellotas; un campesino técnico en la materia que nos acompañaba nos ha dicho que tal cosecha, que supone muchos miles de duros, puede aprovecharse para los animales... ¡y para la población civil, pues es un gran alimento! Así está Madrid de subsistencias.

La retaguardia roja no asiste a unos soldados  
Salamanca.—A los combatientes

rojos les falta asistencia de su retaguardia, y todos los días sus emisoras están radiando notas que se convierten en amenazas de que la gente entregue prendas de abrigo para los combatientes.

En estas campañas las emisoras rojas llevan varios días, e incluso llegan a amenazar con la requisita si no se atienden las demandas.

Alvarez del Vayo el ex-ministro rojo de Estado ha hablado por el micrófono de Unión Radio.

Dijo entre otras cosas: El invierno sorprende a muchos de nuestros combatientes todavía con las ropas de verano y por otra parte el Comisariado general de guerra se encuentra aun sin haber podido preparar las ropas de invierno.

El gobierno no puede por sí solo atender a estas necesidades en la medida necesaria y es preciso que la retaguardia se preste con suma urgencia a proporcionar prendas de abrigo a nuestros combatientes, enviándolas al Comisariado General de Guerra calle de la Rambla número 8.

Esto prueba que los rojos no obtienen solidaridad por parte de su retaguardia.

La prenea roja  
Resumen de la prensa roja de ayer:

«Claridad» continúa soñando. Dice: hoy como hace un año no pasará. Nuestra consigna es «Disciplina y Sacrificio»

«CNT» dice que la victoria no será de unos ni de otros, sino de todos. El que no se conforma es porque no quiere.

«El Sindicalista» recuerda a Durruti y dice que hay que imitar su ejemplo.

«Heraldo de Madrid» ensalsa la URSS y pide se haga el pueblo español digno de la ayuda que bajo todos los puntos de vista le presta el Soviético.

«Mundo Obrero» insiste en el tema de la unidad, afirmando que tras de ella está la victoria.

RIALTO HOY  
Francisca Gaal  
Escándalo en Budapest  
En español

## Martínez Anido, Jefe de Seguridad interior

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Pamplona.—A las pocas horas de haberse publicado el decreto por el que se le nombra Jefe de Seguridad interior, hemos visitado al General Martínez Anido. Fuerte y animoso, se dispone a actuar con todo afán patriótico y decisión desde el cargo que se le ha encomendado.

Recibimos la noticia de su nombramiento cuando acabamos de llegar de los frentes asturianos a la apacible retaguardia nacional. No es posible. En la retaguardia roja no se puede dar un paso sin que a uno se le exija mil veces carnets y documentos y la demostración feaciente de que trabaja por la causa del marxismo. El mero hecho de haber pertenecido a Falange Española, al Reto, a Renovación o a Acción Popular es ya más que suficiente para que le asesinen a uno sin contemplaciones.

En el campo nacional se va a hacer una labor de depuración y de política serena, enérgica y justa. El solo nombre de Martínez Anido llena de pavor a los dirigentes enemigos. En torno del nombre del General se forjó una falsa leyenda, porque su magnífica gestión realizada en Barcelona contra los anarquistas, en aquellos días en que todo el mundo

había prevaricado, en que una ola de ignominia cubría a la Patria, en que los asesinos del Cardenal Soldevila, dirigido por García Oliver, andaban sueltos en que Companys actuaba de defensor de los pistoleros e indeseables. Durruti ha tenido que ser asesinado por los propios anarquistas y comunistas.

Todo ello ocurría cuando llegó Martínez Anido a Barcelona, donde pese a las trabas que le ponían unos gobiernos inocentes, realizó una gestión magnífica. Pero al llegar al ministerio de la Gobernación, en los primeros años de gobierno del inolvidable General Primo de Rivera, sin vacilaciones impulsó la paz y el orden dando la sensación de que eran mantenidos a toda costa el principio de autoridad. Fué preciso llegar a Martínez Anido para que se cortara el mal en su raíz. Pocos hombres hay como él tan capaces para desempeñar el cargo para el que ha sido nombrado por el GENERALISIMO FRANCO.

## Se ordena la entrega de armas y municiones

Jefatura de Seguridad Interior de Orden Público e Inspección de Fronteras.—Se pone en conocimiento de todos los que posean armas cortas o municiones de guerra sean depositadas en los parques de Artillería más próximos en el plazo de 48 horas y se recuerda la prohibición de su tenencia en las entidades no militares, que procederán a hacer entrega de las mismas en el mismo plazo señalado a partir de la noche de hoy 10.

Los rojos te hubieran quitado todo tu patrimonio ¿por que no entregar voluntariamente todo el oro que tengas, si es para defender tu propiedad, tu bienestar y la vida de tus familiares?

## Anecdotario del soldado

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Eran aquellos días difíciles en los que nuestras fuerzas inferiores en número derrotaban a los marxistas; aquellos días en que se hacían correr bulos gigantescos que acobardaban a los hijos de Lenin. Un heroico militar español don Gregorio Dazaga y Viza, capitán que se distinguió en la toma de Carmona el 9 de agosto de 1936, penetró con dos oficiales y un grupo de soldados venciendo gran resistencia y arrojando personalmente bombas de mano a pesar de encontrarse herido hasta que llegaron refuerzos, se abrió paso entre los marxistas.

En Fuente del Arca tuvo noticias de que una columna marxista intentaba pasar la línea de Llorena— y Fuentes del Arca, y rápidamente marchó con una sección de su compañía a preparar una emboscada que frustró los proyectos del enemigo, aunque su pequeña avanzada sufrió 30 muertos.

El Mando le ordenó un reconocimiento por aquellas inmediaciones, efectuándolo y dispersando a las fuerzas enemigas. Inesperadamente se presentó un parlamentario a caballo que era ayudante del jefe de columna roja, entonces nuestro heroico capitán descubriendo el engaño que había sufrido aquel ginece se fingió rojo, y entonces se aprovechó de las circunstancias para hacer variar de rumbo a la columna roja, desarmando a los milicianos, se protestó de que el armamento que llevaban era malo, y cuando ya no podían hacer nada entonces les dijo que era nacionalista: 1.200 rojos fueron hechos prisioneros, y se cogieron 80 fusiles 20 mosquetones y otro material de guerra diverso.

Nosotros rendimos nuestro homenaje de admiración a nuestros héroes que con su alto espíritu arrojo y dotes de mando van reconquistando España.

El Capitán don Gregorio Lazaga y Viza fué condecorado por el Generalísimo pone la medalla del Mérito Militar.

## Los mercenarios de Moscú

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Con motivo de las elecciones francesas recientemente celebradas, se ha puesto de nuevo al examen público que la gran propaganda soviética realizada es a base de grandes sumas de dinero. Tanto es así que no es nada aventurado afirmar que los soviets dejarían de ser un peligro para la humanidad si no manejaran dinero.

Desde el primer momento la internacional de Moscú envió fuertes sumas a Francia para apoyar su gran propaganda electoral, idéntico a lo que hizo para desencadenar la revolución en nuestra Patria.

Ya al final del gobierno Primo de Rivera se acordó por los comunistas españoles llevar a cabo una gran campaña de propaganda a base de ríos de dinero, dinero que era robado a los pobres campesinos rusos que se mueren de hambre. Así en 1936 se entregaron a las organizaciones revolucionarias 5 millones de pesetas y más tarde 16 millones de rublos que la unión soviética como siempre los arrancó de los misera-

bles jornales que ganan los obreros rusos.

La propaganda es uno de los medios con que se vale el comunismo para propagar sus ideas, pero todo ello a base de sumas incalculables, tanto es así que para realizar una intensa propaganda electoral en Francia, entregó 50 millones de francos a los comunistas, se ha puesto de manifiesto esto, porque resulta que estos millones en gran parte se los han metido en los bolsillos los dirigentes comunistas franceses, habiendo hecho formidables negocios.

Gonzalez Peña en la revolución de Asturias del 34 también hizo lo propio llevándose los millones de la Sucursal del Banco de España: siempre sucede lo mismo con los revolucionarios, los dirigentes se llenan los bolsillos con cuantiosas sumas de dinero y los infelices e ignorantes salen siempre perjudicados.

RIALTO HOY  
ESTRENO SENSACIONAL  
Esposas distraídas  
Roger Pryor — Esther Ralston

## Ha muerto Ramsay Mac Donald

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Londres.—A las 9 de la noche a bordo de un barco, falleció el ex-jefe del Gobierno inglés Mr. Ramsay Mac Donald. El ilustre político británico fué durante muchos años jefe del partido laborista y representó a esta fracción en el poder. Supo imponerse contra algunos extremistas e hizo de los obreros una fuerza apta para el juego político en el gobierno inglés.

En dos ocasiones presidió el gabinete británico y ultimamente había dejado la jefatura; pero antes de retirarse a la vida privada simpatizó con los conservadores. Con la muerte de Ramsay Mac Donald, desaparece una gran figura de la vida británica.

El oro que posees, que solo es una vanidad más, lo necesita tu patria

## Por ejemplo...

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares  
Comentarios a la prensa marxista

Los rojos informan desde su periódico con toda veracidad y como son muy honrados y muy peligrosos defensores de los sacerdotes a capa y espada.

Por ejemplo: en «Estampa» del pasado día 30 de Octubre pag. 2.ª leemos unas declaraciones de un supuesto sacerdote huido de nuestros campos y pasado a los rojos; una de las más fuertes campañas que los facciosos han desarrollado contra el gobierno del frente popular se basa en la cuestión religiosa; se habla de fusilamientos de curas y otras cosas que son totalmente falsas, pues ni uno solo ha sido sacrificado por nosotros.

En la zona roja impera el buen buen sentido y las buenas costumbres.

Por ejemplo: en la pág. 2.ª de «Día Gráfico» correspondiente al pasado día 5 de noviembre leemos lo siguiente: Juan Falcó se indisputó con su compañera y le dió un fuerte golpe en la cabeza. Cuando llegó la policía, avisada por los vecinos, encontró al Juan con un garrote en la mano.

La situación en los pueblos catalanes es muy agradable; sobre todo y además no faltan alojamientos para los evacuados de otros sitios.

Por ejemplo: en el «Día Gráfico» correspondiente al día 4 de noviembre se dice lo siguiente: en la ciudad de Figueras no existe ni una sola casa para poder albergar a nuevos inmigrantes, tropezándose ya con toda clase de dificultades en cuanto al problema de abastecimiento y subsistencias desde que no se han facilitado nuevos carnets de racionamiento.

En la zona marxista los ciudadanos que roban para dar de comer a sus hijos son metidos en la cárcel; esto no es una noticia fantástica sino completamente cierta.

Por ejemplo: fué detenido y puesto a disposición de los Tribunales Antonio García García, padre de 9 hijos a quien se le acusa del robo de judías en un campo de San Martín. El detenido manifestó que había robado para dar de comer a sus hijos, pues se morían de hambre. Esta noticia la leemos en el «Día Gráfico» de Barcelona correspondiente al día 4 de noviembre pag. 5.ª

## No paga en balde

Al estar asegurado en la FUNERARIA LLORET.

Promete solamente lo que es posible cumplir. En caso de bombardeo o epidemia presta servicio a todos los asociados sinistrados pues lo tiene todo previsto. Y no puede nunca dejar de funcionar. Calle de la Unión n.º 23 Telef. 2017

## En Palma

### La Lotería Provincial

Mañana viernes, día 12 del actual, a las doce de la mañana en el Teatro Lírico de esta ciudad, tendrá lugar la celebración del sorteo de la Lotería Provincial, correspondiente a dicha fecha.

### Hallazgo

En el despacho del Sr. Jefe de Estado Mayor Naval apareció una pulserita de oro, con chapa e iniciales grabadas.

La persona que la haya perdido puede recogerla en la oficina del Detall de este Estado Mayor.

En caso de que no aparezca su dueño, la pulserita será entregada como donativo para la suscripción del acorazado «España».

## Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 11 de Noviembre de 1937. 2.º 7.

Jefe de día.—Comandante de Artillería don José Vilanova Salcedo. Imaginaria.—Comandante de Artillería don José Marqués Talet.

Visita Hospital.—3.º y último Capitán de Infantería.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Marin de Bernardo

### Sentencias confirmadas

El Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares ha declarado firmes las siguientes sentencias:

Condenando a Carmen Guasch Oliet a la pena de seis meses y un día de prisión correccional, hoy menor, como autora responsable de un delito consumado de ejecutar actos con tendencia a ofender de obra a fuerza armada.

Condenando a Andrés Gayá Planisi a la pena de veinte años de reclusión temporal, hoy menor, como autor responsable de un delito consumado de auxilio a la rebelión.

Condenando al soldado de Artillería Bartolomé Gayá Gelabert a la pena de seis años y un día de prisión mayor, como autor responsable de un delito consumado de excitación a la rebelión.

Condenando a Catalina Gayá Gelabert a la pena de un año de prisión menor como autora responsable de un delito consumado de ofensa de palabra a fuerza armada.

### Donativos

En la Suscripción Nacional han ingresado los siguientes donativos: 71.00 pesetas donadas por la Comisión de Damas de la Virgen del Pilar en la ciudad de Inca.

1.400 pesetas, suma de los donativos hechos por los obreros de la Industria Manufacturera General del Caucho de esta capital (1.269.05) y lo aportado por la Dirección (130.95).

2.500 pesetas, producto de lo recaudado hasta hoy por las oficinas de la sección militar de la Fábrica de Tejidos de don Vicente Enseñat, y que corresponden a los pantalones o guerreras para el Ejército que cada una de ellas ha confeccionado gratuitamente como homenaje de gratitud a nuestros heroicos soldados que luchan en el frente para el renacimiento de nuestra querida Patria.

835.60 pesetas, entregadas por la Dirección y Personal de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

45 pesetas importe de un día de haber del mes de octubre último, cedido por los empleados del Astillero de la Naviera Mallorquina S. A., José Llompart Garcias, Miguel Tous Rosselló, Juan Vanrell Guaita, Jaime Ramis y Vicente Martorell. S. E. agradece los donativos.

### Estado Mayor

2.º Orden general del día 9 de Noviembre 1937.—II T., en Palma de Mallorca

Servicio de Reincorporación al Trabajo:

El Boletín Oficial del Estado número 361 de fecha 16 de octubre último publica la siguiente orden de 14 de dicho mes:

Excmos. Sres.: Al objeto de que la vida social y económica de la Nación y la de los ciudadanos que abandonaron sus profesiones y oficios para incorporarse al Ejército y Milicias Nacionales voluntariamente o en cumplimiento de deberes militares no puedan sufrir perjuicio alguno el día de la victoriosa terminación de la guerra, dispongo:

Art. 1.º—Dependiente de la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado, u organismo que en su día le sustituya, se crea el «Servicio de Reincorporación al Trabajo».

Art. 2.º—El «Servicio de Reincorporación al Trabajo» tendrá las siguientes finalidades:

a) Establecer la clasificación por profesiones y oficios, edades y localidades de todos aquellos individuos que ocupaban cargos, empleo o puesto en cualquier actividad civil, al ser movilizados o militarizados y cuyo puesto y trabajo les esté reservado.

b) Establecer la clasificación de todos aquellos que, al ser desmovilizados o desmilitarizados se encontraran sin trabajo, ya porque no lo tenían anteriormente, ya por desaparición o transformación de la empresa o patrono al que servían, ya por haber evolucionado en sus cono-

cimientos profesionales o por cualesquiera otra causa.

c) Clasificar las empresas de todas clases, entidades o particulares que tenían o tengan puestos vacantes o desempeñados provisionalmente, como consecuencia de la movilización o militarización de su propio personal.

d) Clasificar asimismo a todas las empresas, entidades o particulares que accidentalmente han cambiado su régimen de producción o fabricación como consecuencia de las necesidades de la guerra, al objeto de la futura colocación del personal hoy en filas.

e) Estudiar y proponer a la Superioridad, la adopción de medidas encaminadas a la mejor distribución de la mano de obra dentro del territorio Nacional.

f) Tener al día las estadísticas y estudios que se derivan de los apartados anteriores.

g) Proteger e inspeccionar la vuelta a sus antiguas colocaciones del personal hoy en filas.

h) Informar a la Superioridad, sobre los extremos anteriores, siempre que se le ordene por escrito.

Art. 3.º—Se declara obligatoria para todos los patronos de cualquier actividad industrial comercial o agrícola, empresas y particulares, que hayan tenido o tengan en lo sucesivo algún profesional, empleado u obrero militarizado o movizado la presentación de una declaración jurada en la que hará constar los siguientes datos:

Apellidos y nombre del empleado. Edad. Profesión y cargo que ocupaba. Sueldo o salario que percibía. Fecha en que dejó de prestar su servicio. Cuerpo o Unidad en que quedó enrolado. Si la vacante no hubiese quedado reservada, razones y causas de ello.

Estas declaraciones juradas se presentarán por duplicado en el Ayuntamiento donde ejerza su actividad cada patrono, antes del 15 de noviembre de 1937, y a partir de esta fecha, cuando la vacante se produzca. Los Ayuntamientos remitirán las declaraciones juradas dentro de los dos días siguientes al de su recepción, a los Delegados de Trabajo de su Provincia, y éstos archivarán una copia a los efectos de inspección y comprobación, y remitirán la otra dentro de los dos días siguientes a la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado.

Art. 4.º—La falta de presentación de las declaraciones juradas y la comprobación de inexactitudes en las mismas, dará lugar a imposición a los infractores de estas ordenes, de multas de 50 a 5.000 pesetas, que serán impuestas por la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado, con carácter ejecutivo y sin lugar a recurso ni apelación.

Art. 5.º—Los Generales Jefes de Cuerpo de Ejército, ordenarán a todas las Autoridades, Centros, Dependencias y Unidades de su mando, la confección antes del 15 de noviembre del corriente año, de relaciones formalizadas por Unidades o Dependencias de todo el personal civil movilizado o militarizado a ellas afecto. Estas relaciones comprenderán los siguientes extremos:

Apellidos y nombre del interesado. Edad. Profesión y oficio, especialidad y categoría. Quinta a que pertenecen. Domicilio y fecha de su movilización.

Patrón o con quien trabajaba, su dirección, lugar del trabajo y sueldo o salario que disfrutaba. Fecha en que causó baja en su destino u ocupación civil.

Estas relaciones deberán ser remitidas por conducto reglamentario a la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado, antes del 15 de diciembre próximo.

Mensualmente se formalizarán despus relaciones que comprendan a los individuos de nueva incorporación, procedentes de llamamientos de reemplazos o del voluntariado para el Ejército o Milicias, que no estuviesen ya incorporados a los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire en 15 de noviembre de 1937, relaciones éstas que, por el mismo conducto, se remitirán a la Comisión de Trabajo.

Art. 6.º—Cooperarán directamente al funcionamiento y buen fin de este servicio los Gobernadores Militares y Civiles, los Delegados de Trabajo y los Servicios de Colocación obrera.

Art. 7.º—Para evitar una posible duplicidad de asientos y su persecución en las estadísticas de paro y colocación, y lograr la efectividad de los servicios que han de cuidar de la colocación de los trabajadores nacionales y especialmente de aquellos a que afecta esta orden, se declara obligatorio para el elemento patronal y para el elemento obrero, el uso de la autorización prevista en el artículo 13 de la Ley de 27 de noviembre de 1931, el acudir a las oficinas de colocación aquéllas con sus avisos de puestos vacantes y éstos con los de falta de trabajo.

Art. 8.º—Queda autorizada la Comisión de Trabajo para nombrar el Jefe del «Servicio de Reincorporación al Trabajo»; para solicitar de las demás dependencias oficiales el personal auxiliar que necesite, y de

Esta noche a las 9'30  
«AUXILIO SOCIAL»  
OBRA HEROICA DE TIEMPOS HEROICOS  
por el micrófono de «Radio Mallorca»  
AUXILIO SOCIAL habla quincenalmente a la misma hora.

LIRICO Jueves, 11  
HISPANIA TOBIS  
presenta a  
PAUL HORBIGER  
en su magnífica creación en español  
LA PICARA MUSICA  
con  
KARIN HARDT y SYBILLE SCHMITZ  
con los famosos  
«Preludios» y «El sueño de amor» de Litz  
En el mismo programa  
VIAJE EN ZEPPELIN (en español)

LO QUE CUENTAN

Los evadidos de Alicante

Los 16 fugitivos de la zona levantina roja que habiendo logrado desembarcar en nuestra hermana Ibiza, se hallan entre nosotros, han contado detalladamente interesantes fases de su vida en el infierno soviético de España.

La situación en el territorio marxista es apuradamente trágica; solo los jerifaltes viven mientras el pueblo, el tan cacareado pueblo, tiene que buscar alimentos con la lámpara de Diógenes.

Dicen que con frecuencia, las personas dignas que aún quedan y que sueñan con la llegada de las tropas del GENERALISIMO, se reúnen y escuchan las emisiones de las radios nacionales, principalmente Salamanca y Radio Verdad.

Orden General del día 10 de Noviembre de 1937, 2.º T., en Palma de Mallorca

Voluntarios. El General Jefe de Estado Mayor del Cuartel General del Generalísimo, en telegrama postal de 1.º del actual dice al Excmo. Sr. Comandante General de Baleares, lo siguiente:

Con esta fecha digo al General Jefe del Ejército del Sur: «Visto su escrito de 24 de octubre por el que solicita autorización para que los individuos del reemplazo de 1929 pasen destinados cuando sean voluntarios para ello a los Batallones o Unidades de primera línea, he resuelto conceder dicha autorización.»

Lo digo a V. E. para su conocimiento.

Recompensas. Juicio contradictorio. Cuz de San Fernando.

El Excmo. Señor General Jefe del Ejército del Centro, me remite para su publicación, la siguiente orden general:

Orden General del Ejército del día 29 de octubre de 1937.—En Valladolid II Año Triunfal.

Por disposición de S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, se ha iniciado la instrucción de expediente de Juicio Contradictorio para la concesión de la Cruz Laureada de San Fernando a favor del Alférez provisional fallecido don Fernando Botas Blanco, por el hecho de armas que tuvo lugar el 24 de septiembre último, en la posición de Paridera de Arriba, del sector de Zuera, habiendo sido designado Juez Instructor del mismo, el Coronel de Caballería retirado don Manuel Gómez Martínez.

Lo que de orden de S. E. se publica en la de este día para general conocimiento.

El Coronel Jefe de E. M.—P. O.—El Teniente Coronel de E. M., Eduardo de Fuentes.

Plato Unico. A partir de esta fecha dejarán de fijarse por esta Comandancia las papeletas para las comidas de la tropa correspondiente al día del Plato Unico, debiendo determinarlas los Jefes de los Cuerpos dentro del límite de 0-40 pesetas por plaza y comida.

Servicios. El Excmo. Señor Comandante General de Baleares ha resuelto delegar la Inspección de la Administración de las tropas de Sanidad Militar, en el Teniente Coronel Médico don Ramón Anglada Fluxá, Jefe de los Servicios Sanitarios.

Lo que de orden de S. E. se publica para conocimiento y efectos oportunos.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

Honores. Por ser mañana jueves 11, aniversario del nacimiento de S. M. el Rey Emperador Vittorio Emanuele III de Italia, el Excmo. Sr. Comandante General ha dispuesto que dicho día se izen el Pabellón Nacional en todos los edificios públicos y militares.

Lo que de orden de S. E. se publica a los efectos oportunos.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

Entregando tu oro es una manera de hacer patria

donde pertenecen aquellos valientes.

La Historia se repite, y Carabineros—qué duda cabe—tendrá por la generosidad en derramar su sangre noble y humanitaria el puesto que en aquella le corresponde por derecho propio.

¡Delante siempre, sin retroceder un solo paso! La vida nada significa si no se cumple el fin noble de darla por la Patria.

Nuestros descendientes se sentirán orgullosos de sus mayores, al conocer que éstos con su heroísmo, han contribuido con su sangre al próximo y brillante resurgimiento de nuestra Patria, de esa España Imperial, Grande y Unica, que todos anhelamos, y que con más derecho que nadie, lo exige y proclama su Historia.

Carabineros, Honor a los caídos! ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO! Os saluda, Vuestro Inspector General, Gonzalo Q. de Llano.

Consejo de Guerra

Ante el Consejo de Guerra que se constituyó ayer tarde, a las cuatro, en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios, comparecieron los paisanos Rafael Vidal Juan y Marcos Escalas Servera, para responder de un delito de auxilio a la rebelión.

El fiscal, don Ricardo Mulet, pidió para Rafael Vidal la pena de doce años y un día de reclusión temporal. En cuanto al otro procesado, retiró la acusación.

La defensa solicitó la libre absolución de sus patrocinados.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Sección femenina

Habiendo regresado de la Península nuestra Jefe Provincial, camarada Catalina Sureda de Dezcallar, ponemos en conocimiento de todas las personas patriotas, que desde ahora, por encargo directo de la Delegada Nacional, Pilar Primo de Rivera, y con el beneplácito de nuestro Almirante, Excmo. Sr. D. Francisco Moreno, esta Sección Femenina, cuidará de atender en todo cuanto sea necesario a nuestra gloriosa y valerosa Marina Nacional.

Ahora bien, las prendas de las que más necesitadas están son sweaters y calcetines, por lo que este va a ser el principio de esta nueva obra que Falange Femenina, inicia.

Por consiguiente, a todas vosotras mujeres españolas, os pedimos de nuevo vuestra ayuda, a las que cuenten con medios, suplicamos sean generosas, y nos manden muchos jerseys y calcetines; las que solamente su trabajo puedan ofrecer, les rogamos pasen por el local de esta Sección, (Gran Vía, 13-1.º) donde se les entregará lana para el confeccionamiento de dichas prendas.

De todas, absolutamente de todas, esperamos una franca colaboración a esta nueva obra de Falange Femenina; como mujeres auténticamente españolas, y como merecidísimo homenaje a nuestros marinos, que son acreedores por su heroísmo, de todo nuestro entusiasmo y adhesión.

SALUDO A FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA!

(Delegación de Prensa y Propaganda de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.)

DEL CARNET

Ha regresado de la península el Jefe de Transportes de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, don Mariano Gual Villalonga.

Han marchado a Sevilla: don Bartolomé Mulet, don Lorenzo Arrom, D. Guillermo Cañellas, don Jaime Salas, don Daniel Ferrán, don Miguel Sastre Terrasa, don Ramón Fortuño Truyols, don Antonio Castell Pascual, don Pedro Morey Gralla, don Ignacio Despujol Trenor y don Lorenzo Mulet.

Con el fin de realizar un estudio detallado de la Industria Electrolítica en los principales Centros europeos, y adquirir los complementos de instalación necesarios, para poner en condiciones técnicas de al día la Fábrica Electrolítica de La Puebla, propietario el Ingeniero don Bartolomé Comas y Socias salió, el próximo pasado lunes, por vía marítima, acompañado del sabio químico P. Salvador Gil Quinzá, S. J., para Italia, Suiza y Alemania.

TEATRALES

Principal

Para hoy jueves se anuncia en este coliseo un soberbio programa, formado por tres producciones de éxito clamoroso.

Se proyectarán «Huérfanos en Budapest», un film en español, lleno de sentimentalismo, por Loritta Gony. «El misterioso señor X», una película en español, por Robert Montgomery; y «Las cuatro hermanitas», el maravilloso film, por la insuperable «Divina fea» Katharine Hepburn.

Balear

En las funciones de hoy se estre-

nará un programa monstro, formado por tres soberbios film en español.

«Crimen y Castigo», la obra maestra de la pantalla, por Peter Lorre y Marian Morsh. «El misterioso señor X», por Robert Montgomery; y «Tarzán y su compañera», por Maureen O'Gullivan y Bohny Wirmuller.

Moderno

Hoy se estrenará en este salón un magnífico programa formado por la graciosa producción de la Warner Bros titulada «Marinero en tierra», interpretada con gran comicidad por el artista predilecto del público asiduo de este local Joe E. Brown (a) Bocazas, además se proyectará la magnífica producción Fox «La viuda romántica» interpretada por la gran artista Catalina Bárcena.

Rialto

En las sesiones de hoy, presenta este salón dos magníficas producciones. El film base del programa es el llamado «Esposas distraídas», interpretado por la famosa actriz Esther Ralston y el actor Roger Pryor; es este film una muestra de sensibilidad, de gusto y de gracia.

«Esposas distraídas» merece ser calificada como una cinta francamente elogiable por su tema y por la originalidad con que ha sido montada. De la otra producción que figura en el mismo programa titulada «Escándalo en Budapest», cabe solo mencionar el grato recuerdo que dejó entre el público cuando su estreno, por la feliz creación que en él realiza Francisca Gaal.

SUCESOS

Accidente de trabajo

Matías Calafell Flexas de 57 años, domiciliado en la calle de 31 Diciembre, 65, trabajando se magulló los dedos de la mano derecha.

Pasó a la casa de socorro, donde fué auxiliado.

Caida

El niño Mateo Mir Valls, habitante en la calle de la Botería, 17, se cayó, produciéndose una contusión en la región frontal, de la que fué asistido en la casa de socorro.

INSTRUCCION

Comisión provincial encargada de nombramientos de maestros interinos

Con esta fecha se remiten al B. O. de esta provincia y quedan expuestas en el tablón de anuncios de la Sección Administrativa—Reina Escaramunda, 27—las listas de Maestros y Maestras aspirantes a interinidades para que, en el plazo de diez días desde su publicación en el mencionado periódico, puedan presentarse las reclamaciones fundamentadas y debidamente justificadas que estimen conveniente. Palma 10 de noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El Secretario, José Fernández de la Plata.—V.º B.º, el Presidente, Luis M.º Mestras Martí.

Instituto Nacional «Ramón Llull»

Sobre provisión de la Cátedra de Religión

Habiendo de cubrirse para este curso, de conformidad con la Orden de 7 de Octubre último, la Cátedra de Religión y Moral en este Instituto se hace saber que las condiciones a que deberán someterse los aspirantes son las siguientes:

a) Poseer la condición de eclesiásticos y acreditar por certificado las aptitudes y méritos indispensables para ejercer la función docente.

b) Autorización por escrito, dada por el Prelado de su Diócesis, y para estos solos efectos de la enseñanza.

c) El Ordinario podrá retirar la autorización para el ejercicio de la enseñanza de la Religión previo acuerdo con la Comisión de Cultura y Enseñanza de conformidad con las prescripciones canónicas.

Las instancias y documentos se presentarán antes del día 15 de este mes dirigidas al Director de este Instituto, expresando si se aspira al cargo de Profesor o también al de Ayudante. Entre los aspirantes que reúnan las condiciones prescritas, y que se ajustan a las del art. 3.º de la mencionada Orden, el Claustro de este Centro propondrá a la Comisión de Cultura y Enseñanza los que hayan de ser nombrados. El Profesor que se nombre lo será con carácter interino para el curso de 1937-1938, y percibirá el sueldo anual de tres mil pesetas. Los Ayudantes lo serán también para dicho Curso, pero con carácter meritorio.

Sobre provisión del Profesorado de Educación Física

Habiendo de cubrirse en este Instituto con carácter interino para este curso de 1937 a 1938, la plaza de Profesor de Educación física, según las normas últimamente dictadas por la Comisión de Cultura y Enseñanza, se hace saber que las condiciones requeridas para aspirar a la misma son las de poseer el Título de Educación física o, en defecto de éste, ser Licenciados en Medicina o Jefes u Oficiales de los Cuerpos armados de esta localidad. La designación se hará por la Comisión de Cultura y Enseñanza, a propuesta del Claustro de este Instituto. El Profesor nombrado lo será con ca-

rácter interino para este curso y percibirá la gratificación de 2.500 pesetas. Vendrá obligado a dar las clases de Educación física e Instrucción preliminar a los alumnos de 4.º, 5.º y 6.º cursos en el local que la dirección de este Centro designare.

Con carácter interino y meritorio serán nombrados los ayudantes que las necesidades de la enseñanza demanden.

Las instancias, que irán dirigidas al Director de este Centro, se presentarán antes del día 15 de este mes, acompañadas de los documentos justificativos, y expresando si se solicita la plaza de Profesor o si también las de Ayudante.

De conformidad con las normas recientemente dictadas por la misma Comisión de Cultura, con el fin de atender, si fuere posible, a la enseñanza y Educación Física de los tres primeros cursos del Bachillerato, se hace un llamamiento especial entre los Jefes y Oficiales de los Institutos armados o Milicias. Este Profesorado voluntario no percibirá remuneración alguna por las clases, y la enseñanza se dará, si la Dirección del Instituto lo considera conveniente. El plazo de admisión de instancias terminará también el día 15 de este mes.

Palma de Mallorca, 3 de Noviembre de 1937.—El Secretario, Bernardo Suau Caidés.—V.º B.º.—El Director, Bartolomé Bosch Sansó.

HOY ESTRENO SENSACIONAL

Esposas distraídas

Roger Pryor — Esther Ralston

FISCALIA DE LA VIVIENDA

El Dr. Estelrich en «Radio Mallorca»

Sobre el tema obligado de la «Fiscalía de la Vivienda»—siguiendo en la labor ordenada por la Superintendencia—habló el Dr. Estelrich en Radio Mallorca el pasado sábado día 6 de las «obligaciones y concurso de municipios en la higienización de la vivienda». Habló del imponderable beneficio que ha de adquirir el pueblo español con el desarrollo y aplicación de las disposiciones dictadas por la «Fiscalía de la Vivienda». Pone de manifiesto el abandono en que se tenía en los Municipios el cumplimiento de disposiciones legales que caían en el abismo del olvido. Resalta la labor del Caudillo quien se ha percatado de lo que representa la salud de un pueblo sano como fuerza y garantía de la Nueva España. Higienizar la vivienda en el medio rural dice es un trabajo ciclópeo, pero ahora que se combate para hacer la Patria grande esa labor no representa más que una piedra más en el gran edificio del Nuevo Estado Español. Hemos de conseguir laborando sin descanso convencer a los Ayuntamientos por persuasión de lo que representa la salud del vecindario ya que de ella emanan el trabajo y el bienestar. Ese concurso del Ayuntamiento estaba entorpecido por no querer comprender la importancia de cumplir y hacer cumplir las disposiciones sanitarias, unas veces por no herir intereses personales, otras por no querer perjudicar algún partidario político, obstáculos que ya han desaparecido para siempre porque en la España de Franco solo cabe una cosa fundamental: la Justicia.

FRONTON BALEAR

Hoy Jueves 11 de Noviembre de 1937 Tarde a las 4 y 1/2

Barrenechea - Arrate

contra Atano - Echave

Román - Iriondo

contra Loyola - Solozabal

Y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas Sábado partidos y quinielas.

TROCADERO

Hoy día II JUEVES DE MODA A LAS 5 TARDE

AUDICION DE MUSICA CLASICA

Programa: DON JUAN (Obertura) Mozart LA TRAVIATA (Selección) Verdi SEVILLA Albeniz ESCENAS VENECIANAS Cazaneuve

a) Marcha de los Dux b) En góndola c) En el Puente de los Suspiros d) Desfile de máscaras ROSE MARIE (selección) Friml-Stothart

ROMANZA SIN PALABRAS Tchaikowsky (solo de violoncello)

MARUXA (Preludio). Vives A LAS 6 TARDE

TE SELECTO

Nota.—Rogamos a nuestros Clientes la máxima puntualidad y silencio. Las puertas permanecerán cerradas durante la ejecución de las obras del concierto

Se vende

Muebles elegantes de nogal y roble, como sillones, mesas escritorio, muebles para niños, nevera eléctrica, etc. Informes, Bonanova, 35. El Terreno.

El número de nuestro teléfono es el 1745

Y realizando los puntos señalados logremos forjar al individuo sano como miembro de la colectividad que forma el Estado español desea el Caudillo para una España Grande, Unica y Libre.

El Inspector Municipal de Sanidad de Selva Dr. Estelrich termina dando un ¡SALUDO A FRANCO! y un ¡VIVA Y ARRIBA ESPAÑA!

RELIGIOSAS

Santos del día

San Martín de Tours.

Cuarenta Horas

Empiezan en el Oratorio de la Providencia (calle de los Angeles), que las Religiosas dedican a su Excelsa Madre la Virgen de la Providencia.

A las siete, exposición del Santísimo.

A las seis de la tarde, rezo del Santo Rosario, ejercicio a Nuestra Señora de la Providencia con cánticos, sermón por don Guillermo Nadal, Pbro. y reserva de Su Divina Majestad.

Actos religiosos

En la Parroquial iglesia de Santa Cruz, a las siete y media durante una misa continúa la Novena en honor de Santa Gertrudis la Magna.

Visita

A la Virgen del Puig en San Nicolás.

Sociedad General de Tranvías Eléctricos Interurbanos de Palma

Por acuerdo del Consejo de Administración se convoca a Junta General extraordinaria para el día 20 del corriente, a las 17 horas, en el local social, Aragón, 133.

El objeto de la convocatoria es someter a su aprobación un proyecto de convenio con los Sres. Obligacionistas, que estará expuesto en la tabilla de anuncios los días reglamentarios.

Los Sres. Accionistas que deseen concurrir deberán depositar sus acciones en la Caja de la Compañía con veinte y cuatro horas de antelación a la señalada para la celebración de la Junta y se les entregará la papeleta de asistencia.

Palma, 11 de Noviembre de 1937, 2.º T. El Secretario, Jaime Gaspar Perelló, El Presidente, José Tous Ferrer.

BALEAR

HOY! Monumental Programa

Crimen y Castigo

Marian Marsh — Peter Lowe

¡La obra maestra de la pantalla!

EL REFUGIO

Robert Montgomery

Tarzán y su compañera

Maureen O'Sullivan Johnny Weismuller

¡Tres imponentes films en español! Un programa que jamás podrá ser superado

FRONTON BALEAR

Hoy Jueves 11 de Noviembre de 1937 Tarde a las 4 y 1/2

Barrenechea - Arrate

contra Atano - Echave

Román - Iriondo

contra Loyola - Solozabal

Y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas Sábado partidos y quinielas.

TROCADERO

Hoy día II JUEVES DE MODA A LAS 5 TARDE

AUDICION DE MUSICA CLASICA

Programa: DON JUAN (Obertura) Mozart LA TRAVIATA (Selección) Verdi SEVILLA Albeniz ESCENAS VENECIANAS Cazaneuve

a) Marcha de los Dux b) En góndola c) En el Puente de los Suspiros d) Desfile de máscaras ROSE MARIE (selección) Friml-Stothart

ROMANZA SIN PALABRAS Tchaikowsky (solo de violoncello)

MARUXA (Preludio). Vives A LAS 6 TARDE

TE SELECTO

Nota.—Rogamos a nuestros Clientes la máxima puntualidad y silencio. Las puertas permanecerán cerradas durante la ejecución de las obras del concierto

Se vende

Muebles elegantes de nogal y roble, como sillones, mesas escritorio, muebles para niños, nevera eléctrica, etc. Informes, Bonanova, 35. El Terreno.

El número de nuestro teléfono es el 1745

TEATRO PRINCIPAL Hoy! FANTASTICO PROGRAMA Huérfanos en Budapest LORETTA YONG Film dialogado en español El misterioso señor X ROBERT MONTGOMERY En español Las cuatro hermanitas KATHERINE HEPBURN ¡Tres films de verdadera sensación! El Programa cumbre de la temporada

TEATRO PRINCIPAL Hoy! FANTASTICO PROGRAMA Huérfanos en Budapest LORETTA YONG Film dialogado en español El misterioso señor X ROBERT MONTGOMERY En español Las cuatro hermanitas KATHERINE HEPBURN ¡Tres films de verdadera sensación! El Programa cumbre de la temporada

TEATRO PRINCIPAL Hoy! FANTASTICO PROGRAMA Huérfanos en Budapest LORETTA YONG Film dialogado en español El misterioso señor X ROBERT MONTGOMERY En español Las cuatro hermanitas KATHERINE HEPBURN ¡Tres films de verdadera sensación! El Programa cumbre de la temporada

# ULTIMAS NOTICIAS

## NOTICARIO

### Las relaciones comerciales anglo-españolas

Londres.—Según se dice en los círculos diplomáticos, las negociaciones entre el gobierno británico y las autoridades del General FRANCO, con vistas a la designación de Agentes en ambos países, serán publicadas esta tarde simultáneamente en Londres y en Burgos.

### Reunión de la Federación Republicana francesa.—Pide se establezcan negociaciones con FRANCO

París.—La emisora «Paris PTT» da la noticia de que el grupo de la Federación Republicana que dirige el ex-ministro Marin, se reunió para estudiar el informe de los miembros del partido que forman parte de la comisión de Hacienda de la Cámara. El partido tomó nota de las declaraciones del jefe del Gobierno acerca de la necesidad absoluta del equilibrio presupuestario. Conforme con este propósito del gobierno, el partido hará lo posible para que el equilibrio esté basado en hechos y no en fórmulas. En cuanto a la política exterior se acordó dirigirse al gobierno para que, como medida de seguridad del país, se estudie la fórmula para entablar lo antes posible relaciones diplomáticas con el General FRANCO.

### Los aviones camuflados en Figueras

Perpignan.—Como se sabe, se ha confirmado la noticia de que en Figueras se encuentran tres aviones «camuflados» de nacionales. Las autoridades francesas ha conseguido

una fotografía de los citados aviones por mediación de un evadido rojo, y la prensa de los Pirineos orientales y los corresponsales de los periódicos de dicha región han publicado unas declaraciones de un piloto desertor de la zona roja en las que se afirma la existencia de dichos aviones en Figueras y dice que ha visto fotografías de los citados aparatos rodeados de mecánicos y aviadores. Añade que es propósito de los rojos bombardear las poblaciones de la frontera y hundir el buque francés «Elcántara» con el fin de provocar un conflicto internacional.

### Manifestaciones en Tortosa pidiendo pan y paz

Perpignan.—Se reciben noticias de las manifestaciones tumultuosas ocurridas en las calles de Tortosa contra los dirigentes rojos. Las lluvias recientes causaron la inundación de los alrededores, lo que empeoró la situación de la población. Durante dos días se han registrado continuas manifestaciones callejeras en las que se pedía «Pan y Paz». Los rojos, impotentes para dominar por la fuerza la situación, negociaron y obtuvieron de Barcelona una expedición urgente de viveres con que se pudiera calmar los ánimos de la población.

### 1.061 niños españoles en Rusia

Moscú.—El periódico soviético «Moscow News» dice que el día 10 del corriente mes de noviembre son esperados en Leningrado 1.061 niños de España, de tres a diez y seis años de edad, acompañados de institutrices y de 61 enfermeras. El 90 por ciento proceden de Asturias.

los robos cometidos en sus haciendas.

### Un elogio al valor de los chinos

Frankfort On Main.—El periódico «Frankfurter Zeitung» en un artículo comentando los últimos desarrollos de la guerra en el Oriente declara que es una hazaña valerosa por parte de los chinos haber aguantado la guerra con los japoneses mucho mejor equipados que el ejército chino, aunque a última hora el ejército chino ha tenido que abandonar Shanghai, lo cual representa un golpe mortal para el sentimiento nacional chino, este contratimepo para los observadores europeos tiene poca importancia en relación con lo que representa el haber resistido tanto tiempo la lucha contra el ejército japonés.

### La Conferencia de las 9 Potencias Porque han abandonado Eden y Delbos

Bruselas.—El anuncio de la partida de los ministros Eden y Delbos de dicha capital ha sido recibida en los círculos oficiales como una negativa del Japón a acceder a las pretensiones de la conferencia de mediación, y también por las quejas expuestas recientemente de que Rusia interviene en las deliberaciones sin pertenecer al grupo de los nueve que firmaron el pacto de las nueve potencias.

### Se aplaza la reunión de la Conferencia

Londres.—En los centros políticos de gran importancia al hecho de que por segunda vez se ha aplazado la reunión de la conferencia de las 9 potencias quedando en reunir a esta el miércoles.

Esta medida se ha tomado por haberse cambiado la situación en las últimas veinticuatro horas a causa de la situación de Sangai lograda por los últimos éxitos de los japoneses.

El pesimismo que reinaba en los centros políticos oficiales ha dado paso a cierto optimismo ya que se prevee que la respuesta del Japón no será negativa en todas sus partes.

### ¿Se retirará el Japón de la Conferencia

Tokio.—La prensa de dicha capital en su edición de la mañana tienen la misma opinión que el Japón se tiene que retirar del acuerdo de las 9 potencias por la conducta seguida contra ella en Bruselas.

El periódico «Tokionichi» declara que la retirada de dicho acuerdo es inevitable consecuencia de la situación actual.

A este fin parece que el ministro de relaciones extranjeras del Japón está considerando todos los aspectos de dicha cuestión para desprenderse de dicho estado.

El periódico cita tres eventualidades que pueden ocurrir y en las tres irremisiblemente el Japón tomará dicha determinación.

Puede ocurrir que la conferencia de Bruselas admita que el Japón es el agresor o el no observante de los tratados.

Que la conferencia fracasase y por consecuencia se llegara a la disolución del tratado de las nueve potencias. Y por fin si las demandas del Japón de revisión del tratado fuesen desoídas.

El periódico declara que este tratado que ha pasado de moda solo tiene el fin de explotar la debilidad que en un tiempo tuvo el Japón y de mover contra él a la opinión pública como ha sido el caso realizado durante estos últimos meses.

### Imperio italiana

#### Bruno Mussolini no ha sido muerto

Roma.—Los rumores de que Bruno Mussolini ha sido muerto en combate aéreo ha sido desmentido oficialmente en dicha población.

#### Los progresos de la industria de aviación italiana

Roma.—La industria de la aviación italiana es una de las más prósperas del mundo.

El número de casas que fabrican elementos de la aviación alcanza el número de 20 siendo de 40 mil el de obreros especializados en la técnica aeronáutica los que trabajan en los diversos talleres y fábricas de Italia.

El grado de perfeccionamiento alcanzado por la aviación italiana lo prueba el rendimiento que dan los aeroplanos de diversos tipos.

El Breda 82 ha alcanzado una velocidad de 450 kilómetros por hora. El Ca 135 420 kilómetros por hora y los tipos Saboya 79 también alcanzan los 450.

### Rusia

#### Atentado frustrado contra Voroschiloff

Varsovia.—De Moscú comunican al periódico «A B C» de dicha capital que el atentado contra la vida del mariscal Voroschiloff no ha tenido el éxito que se esperaba.

El asesino disparó el mismo día del desfile contra el general pero la bala de revólver dió contra la silla del caballo, quedando inerte el general.

En medio de la confusión del momento el asesino logró escapar a la acción de la justicia.

El plan estaba cuidadosamente preparado ya que el asesino disparó desde una ventana y luego de haber perpetrado el hecho se escapó por un pasillo que había abierto anteriormente pasando al otro edificio.

La encuesta que ha empezado a funcionar inmediatamente no ha producido hasta ahora los resultados que se esperaban.

### La muerte de Ramsay Macdonald

#### El cadáver será traído a Inglaterra

Londres.—El barco que conduce los restos del ex-presidente Macdonald llegará probablemente el día 15 de Noviembre a las islas Bermudas.

Desde dicho lugar serán trasladados a Inglaterra.

En el mismo barco saldrá su hija Sheila que le acompañaba en su excursión por los Estados Unidos.

Su hijo mayor el ministro del actual gobierno inglés Malcolm Macdonald que se encuentra en Bruselas con el ministro Eden marchará el miércoles a Inglaterra.

Los demás hijos se encuentran en dicho país.

#### A bordo se embalsamará el cadáver

Londres.—El cadáver del expresidente del Consejo de ministros inglés Ramsay Macdonald será embalsamado por los sanitarios a bordo del barco en que el expresidente viajaba hacia las islas Bermudas.

Macdonald ha fallecido a los 71 años.

Hace un año que estando en un banquete en el Guildhall tuvo un ataque en el corazón, comenzando la enfermedad que le ha causado la muerte.

N. de la R.—Jaime Ramsay Macdonald, político inglés, nació en 1866. Maestro de escuela y periodista después, adhirióse en Londres al movimiento socialista, editando «The Socialist Review». En 1906 fué diputado por Leicester, siendo desde 1911 hasta 1914 jefe del partido laborista. Reconocido como el parlamentario más capaz al establecerse la oposición, en 1924 fué encargado de formar gobierno. El gabinete Macdonald fué derrotado en las elecciones generales de octubre dimitiendo pasando otra vez a ser jefe de la oposición. En 1929 volvió a ser presidente del gabinete laborista y a fines de 1931 formó un gabinete nacional. Deja muchas obras escritas sobre el socialismo y otros asuntos.

### Francia

#### Un artículo significativo de «Le Temps»

París.—En artículo editorial del periódico «Le Temps» se observa que el mismo día en que en Italia se firmaba el pacto anticomunista, se celebraba en Rusia el aniversario de la revolución rusa que recuerda a los franceses la derrota del país soviético en la guerra mundial.

Esta derrota tuvo por efecto la prolongación de la lucha y por tanto fué causa de la muerte de miles y files de franceses.

### Palestina

#### Una concentración de cinco mil árabes

Alejadria.—De dicha ciudad comunican que el número de árabes armados y concentrados en la frontera meridional de Palestina suman cinco mil.

Las autoridades británicas han enviado tropas a 25 kilómetros de la frontera.

### Inglaterra

#### Chamberlain dice que está dispuesto a un acuerdo amistoso con Alemania e Italia y afirma la existencia de una fortaleza del eje Roma-Berlín.—Comentarios de la prensa.

Londres.— Los periódicos de la mañana del miércoles dan gran relieve al discurso pronunciado por el presidente del consejo de ministros inglés en el Guildhall especialmente el pasaje en el que Chamberlain se refirió al deseo del gobierno inglés de llegar a un acuerdo amistoso con Alemania e Italia.

También ha producido por el presidente sino que ha llegado a afirmar que su existencia y su fortaleza son un factor preponderante en la política del mundo.

Muchos periódicos comentan el discurso con marcado optimismo.

El Daily Telegraph en su edición observa que Chamberlain tuvo mucho cuidado de evitar toda frase que

## Crónica internacional

### Un poco de sentido común

«Un poco de sentido común», clama el director del «Observer» londinense, en un magnífico artículo, contra los que se empeñan en desconocer la presente realidad de la situación militar de España. «Un poco de sentido común», grita la prensa francesa, al ver que la Gran Bretaña con quien se había comprometido a llevar a cabo una acción directa en el Mediterráneo, se aparta de ella y para colmo de desengaños proyecta enviar agentes consulares a nuestro país, sin pedir permiso a los franceses: «¡Un poco de sentido común, que nos vamos quedando solos!» «Un poco de sentido común», ruega el eminente político francés Mr. Flaudin, por cierto muy conocido por su antipatía hacia las naciones totalitarias, en su discurso de hace tres días en la clausura del congreso celebrado en Niza por la Alianza democrática francesa, y añadiendo en su peroración: «Los servicios de propaganda de Valencia han lanzado con demasiada frecuencia noticias que demuestran gran fidelidad a las órdenes del Komintern, por ejemplo las falsas noticias de la ocupación de las Baleares por los italianos y de las

Canarias por los alemanes, con cuyas noticias tratan de empujarnos a la guerra en el Mediterráneo; y esta campaña de noticias aumenta a medida que la guerra se desarrolla a favor de los nacionales. Pero Francia, que está dispuesta a defender con las armas en la mano su postura en el Mediterráneo, no está dispuesta a que la precipiten por este camino por medio de un falso telegrama. Y termina Flaudin añadiendo: «¡Un poco de sentido común para que reine la armonía entre todos los franceses!» En nuestra España nacional, la España del «Quijote», no hemos perdido nunca del todo la realística virtud del socarrón Sancho Panza, ejemplar vivo del más raro de los sentidos; este sentido por el que claman las democracias europeas. Y de vuelta ya de su victoria el gran Caballero de la Triste Figura, la auténtica España, la del Caudillo, tiene una mano llena de generosidad a aquellos que se estimaron capacitados para gobernar una insula Barataria que se asomase a las aguas del lago Lehman o a las bocas del río Rodano.

podría ser interesada en sentido desfavorable por algunas naciones extranjeras. Dicho periódico llega a decir que muchos estadistas extranjeros harían bien en estudiar la forma del lenguaje empleado por el presidente inglés tal es la perfección diplomática con que viene refiriendo al decir del Daily Telegraph.

También habló de el acuerdo entre Inglaterra y los Estados Unidos esperando que su firma sea pronto un hecho que no solo redundará en beneficio de las dos naciones, sino del mundo entero.

El «Daily Mail» al comentar dicho discurso declara que se ve en el mismo el deseo del presidente de observar la situación política internacional con mirada analítica y sin prejuicios de ninguna clase.

La paz europea solo puede alcanzarse con acuerdos de amistad hechos con miras altruistas y no con un filitro futil en la Sociedad de las Naciones cuyo beneficio, según ha declarado el presidente ha sido reducido a la impotencia por haberse ausentado de ella varias grandes potencias.

### El órgano laborista inglés defiende la devolución de las colonias a Alemania

Londres.—El órgano del partido laborista inglés «Daily Herald» da cuenta de que la opinión pública inglesa ha cambiado su manera de ver el problema colonial alemán. En un largo artículo publicado por dicho periódico en la mañana del miércoles se declara que hasta hace unos cuantos días dicho problema colonial no solo no se miraba con todo su valor sino que ni siquiera se podía escribir sobre él.

Se reusaba el admitir las demandas alemanas hasta como tópico de discusión.

Ahora se admite la necesidad de hallar una solución a dicho intrincado asunto asegurando que es menester definir la actitud británica. El periódico analiza dicha cuestión declarando que ahora el gobierno inglés no puede afirmar que las colonias no pueden volver a ser propiedad de Alemania ya que no le servirían para resolver el problema de las materias primas ya que en este caso Alemania podría preguntar a Inglaterra por que les tiene tanto cariño y no quiere desprenderse de ellas siendo como asegura de un valor nulo.

El rehusar la devolución a Alemania de sus colonias atendiendo a que las perdieron en guerra implicaría que Alemania las podría volver a tener por medio de otra guerra y esta argumentación traería una situación peligrosa.

El periódico concluye su artículo diciendo que este problema solo puede ser resuelto invitando a Alemania a una conferencia en la que entre otros asuntos económicos se discuta dicho asunto de las colonias.

### ¿Se celebrará en Londres un Congreso de los sin Dios?

Londres.—La organización comunista que tiene su sede en Moscú de los sin Dios ha acordado tener su próxima reunión en Londres en el mes de abril de 1938 y votó un crédito de 150 millones de rublos para pagar los gastos.

El ministro inglés del Interior ha recibido gran número de protestas de diferentes organismos religiosos y laicos reclamando la prohibición de celebrar el Congreso en dicha capital, sobretodo por el hecho de que la asociación soviética tiene la intención de montar un centro de propaganda anti-religiosa en Londres.

En una comunicación entregada por el ministro inglés se declara que las leyes actualmente en vigor en la Gran Bretaña no confieren al ministro la facultad de prohibir el Congreso pero si el de prohibir la entra-

da en su territorio de los ciudadanos de la URSS.

### Siria

#### El Parlamento reitera la confianza al Gobierno

Beirut.—El nuevo Parlamento se reunió el jueves dando un voto de confianza al gobierno.

En la misma sesión se votó un crédito de cien mil francos para aliviar la situación de los perjudicados en las inundaciones recientemente ocurridas en Siria.

### Polonia

#### El coronel Beck dice que Polonia no firmará el pacto anticomunista

Londres.—El «Daily Telegraph» publica una crónica de su corresponsal en Varsovia en la que declara que el ministro de relaciones extranjeras coronel Beck ha manifestado a los embajadores inglés y americano en dicha capital que Polonia no tiene intenciones de unir su firma al tratado anticomunista italo-germano-japonés.

Los rumores que han circulado en Londres sobre dicha pretensión por parte de Polonia han tenido por causa la actividad desplegada por los diplomáticos japoneses en dicha nación y últimamente por las declaraciones hechas por un alto jefe del ejército japonés de viaje en Polonia.

La actividad diplomática japonesa tiene por objeto según se ha hecho público el deseo del Japón de elevar a Embajada la legación en Varsovia.

El coronel Beck ha manifestado que es poco probable que el gobierno polaco dé ningún paso en dirección que pueda contrariar los sentimientos de la Gran Bretaña y de los Estados Unidos.

## RIALTO

Hoy y todos los días a las 3:30 Grandioso estreno UNIVERSAL ¡Una preciosa comedia romántica! Roger Pryor - Esther Ralston - César Moreno en

### ESPOSAS DISTRAIDAS

Francisca Gaal en Escándalo en Budapest! (En Español)

Lunes: EL NEGOCIO ANTE TODO, por Will Rogers. CAMAROTES DE LUJO. En español, Edmund Lowe, Creta Nissen.

## MODERNO

Hoy y todos los días a las 3:30 Joe E. Brown, (a) Bocazas en

### Marinero en tierra

La viudaromántica

En español, por Catalina Bárcena, Gilbert Roland

Lunes. — BILLETE PREMIADO por Leo Carrillo. SUSAN LENOX En español por Greta Garbo.

### No contrata

SU ENTIERRO, Asegurándose en «LA PREVISORA MALLORQUINA». PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO.

Calle Francisco Sancho, 35. Teléfono 2529 PALMA DE MALLORCA

### Leija ELECTRA

Garantía por la Fábrica Electrolítica de La Puebla. Única preparada por químicos reputados.

### Auto Citroen

Sedan, se vende. Informes: P. Marqués del Palmer, 1.

## Noticias del Extranjero

### RADIOGRAMAS

### El conflicto chino-japonés

#### Ocupación del aeródromo de Hungjao. Se evacua Potung

Shangai.—Las tropas japonesas siguiendo la labor de aislamiento de dicha ciudad han ocupado el aeródromo de Hungjao.

El lunes por la noche temiendo ser copadas las tropas chinas, retrocedieron en toda la línea.

Gran número de soldados chinos de guarnición en Potung han sido evacuados lo mismo que las posiciones situadas al sur de la concesión francesa.

En su huida han alcanzado la ciudad de Sungkiang.

#### Los japoneses ocupan la parte oeste de Shangai

Shangai.—Después de la retirada de los chinos de Shangai, los japoneses han ocupado el martes por la tarde la parte oeste lindante con las concesiones internacionales, especialmente la francesa y con esto impiden el tráfico con las tropas chinas provenientes de dicha ciudad.

Todos los fugitivos fueron desarmados por los soldados ingleses y franceses.

Los franceses han recibido refuerzos especialmente en carros de combate con el fin de prevenir los incidentes.

#### 10.000 chinos en situación apurada.—Nantao en poder de los japoneses

Shangai.—Los diez mil chinos que aún ofrecen resistencia a los japoneses y que se encuentran situados en la antigua ciudad de Nantao, pasan momentos de verdadero apuro ya que se encuentran cercados completamente por las tropas japonesas.

En los centros oficiales del ejército chino se declara que estos hombres lucharán hasta el último soldado antes que rendirse.

Es cierto que los chinos desean que los japoneses entreguen gran número de soldados antes de que

los chinos puedan retirar sus fuerzas sin tener muchas bajas.

El parte oficial chino declara que la retirada china se hace con el fin de evitar pérdidas inútiles en la defensa de la cresta de Souchou.

Todo el barrio de Nantao que rodea a Shangai ha quedado rodeado por los japoneses.

La artillería japonesa ha bombardeado constantemente Nantao y es probable que quede completamente destruido si los chinos continúan oponiéndose al avance de los japoneses.

#### Los japoneses ocupan Taiyuan

Peiping.—De fuente japonesa se declara que los japoneses han logrado ocupar completamente la ciudad de Taiyuan.

Su artillería logró derribar las murallas situadas en el ángulo Noreste y la infantería penetró por la brecha al pesar de todos los contraataques de los chinos.

La lucha experimentada fué la más dura de toda la campaña.

El número de bajas no es conocido, pero se sabe que se han hecho muchos prisioneros.

#### La concesión internacional cerrada por los japoneses en su parte oeste

Sangai.—Como se comunicó ayer, la parte oeste perteneciente a los límites de las concesiones internacionales ha quedado cerrada por el avance de los japoneses.

Hasta los extranjeros que tienen casas y propiedades en dicha area no pueden entrar ya que el gran número de granadas de mano que existen y las minas que han quedado sin explotar ponen en grave riesgo la vida de los ciudadanos.

Los japoneses han montado una guardia alrededor de la concesión no permitiendo la entrada a ninguna persona salvo con un permiso especial.

Las noticias que llegan de dicha población indican que los extranjeros han tenido grandes pérdidas por el número de granadas que han explotado en sus propiedades y por

## LOTERIA PRO COMBATIENTES SEVILLA

### SORTEO DE NAVIDAD

Día 22 de Diciembre de 1937

Dos series de 20.000 billetes

Precio del billete: 500 Ptas. divididos en décimos a 50 Ptas.

#### PREMIOS DEL SORTEO

1 de pesetas.	3.000.000	2 ap. de 10.000	20.000
1 de »	1.000.000	2 ap. de 5.000	10.000
1 de »	400.000	99 c. del 1.º a 2.500	247.500
2 de 50.000	100.000	99 c. del 2.º a 2.500	247.500
2 de 25.000	50.000	99 c. del 3.º a 2.500	247.500
10 de 10.000	100.000	650 premios a 2.500	1.625.000
2 ap. de 20.000	40.000	1.999 reintegros a 500.	999.500
		2.969	Total. 8.087.000

Despacho de billetes en todas las Administraciones de Mallorca